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ECONOMIA

BC tem ganho de R$ 701 milhões com 
swap cambial em dezembro até dia 22

Estado do Rio não adiantará pagamento do salário de dezembro

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 
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SALARIÔMETRO

Relatório da Fundação Instituto de Pesquisas Econômicas mostra que essa é a menor desde abril

Com a rentabilidade na administração das reservas internacionais, houve lucro de R$ 3,606 bilhões

Valores serão enviados no terceiro dia útil de janeiro, na próxima quinta-feira

O Brasil registrou fluxo cambial positivo de US$ 16,318 
bilhões em 2023 até 22 de dezembro, informou o Banco 
Central nesta quinta-feira, 28. No acumulado do ano 
até a data, o canal financeiro apresentou saídas líquidas 
de US$ 32,428 bilhões. Isso é o resultado de aportes no 
valor de US$ 590,774 bilhões e retiradas no total de US$ 
623,202 bilhões. O segmento reúne os investimentos 
estrangeiros diretos e em carteira, remessas de lucro e 
pagamento de juros, entre outras operações.
No comércio exterior, o saldo em 2023 está positi-
vo em US$ 48,746 bilhões, com importações de US$ 
228,749 bilhões e exportações de US$ 277,495 bi-
lhões. Nas exportações, estão incluídos US$ 31,142 
bilhões em Adiantamento de Contrato de Câmbio 
(ACC), US$ 64,192 bilhões em Pagamento Antecipa-
do (PA) e US$ 182,160 bilhões em outras entradas.

Mensal
O Brasil registrou fluxo cambial negativo de US$ 
8,170 bilhões em dezembro até o dia 22, conforme 
resultado parcial informado pelo BC.
Nesse período, o canal financeiro apresentou saídas 
líquidas de US$ 9,010 bilhões, considerando o saldo 
parcial. Isso é o resultado de aportes no valor de US$ 
52,730 bilhões e retiradas no total de US$ 61,741 bi-
lhões. O segmento reúne os investimentos estrangei-
ros diretos e em carteira, remessas de lucro e paga-
mento de juros, entre outras operações.
No comércio exterior, o saldo parcial de dezembro 
foi positivo em US$ 841 milhões, com importações 
de US$ 16,570 bilhões e exportações de US$ 17,411 
bilhões. Nas exportações, estão incluídos US$ 1,499 
bilhão em Adiantamento de Contrato de Câmbio 
(ACC), US$ 3,883 bilhões em Pagamento Antecipa-
do (PA) e US$ 12,029 bilhões em outras entradas.

Semanal
O Brasil registrou fluxo cambial negativo de US$ 
5,504 bilhões na semana passada, de 18 a 22 de de-
zembro. O canal financeiro apresentou saídas líqui-
das de US$ 5,376 bilhões no período. Isso é o resul-
tado de aportes no valor de US$ 17,953 bilhões e 
retiradas no total de US$ 23,329 bilhões. O segmento 
reúne os investimentos estrangeiros diretos e em car-
teira, remessas de lucro e pagamento de juros, entre 
outras operações.
No comércio exterior, o saldo da semana passada 
foi negativo em US$ 128 milhões, com importações 
de US$ 6,650 bilhões e exportações de US$ 6,522 
bilhões. Nas exportações, estão incluídos US$ 553 
milhões em Adiantamento de Contrato de Câmbio 
(ACC), US$ 1,166 bilhão em Pagamento Antecipado 
(PA) e US$ 6,650 bilhões em outras entradas

Fluxo cambial total no ano 
até 22 de dezembro é positivo 

em US$ 16,318 bi, diz BC

No comércio exterior, exportações 
somaram no acumulado do ano 

US$ 277,495 bilhões

m novembro, o reajuste 
salarial mediano ficou em 
5%, superando em 0,9% 
a inflação medida pelo 
INPC em 12 meses, que 
chegou a 4,1%. As infor-
mações constam do bole-

tim Salariômetro divulgado pela Fundação 
Instituto de Pesquisas Econômicas (Fipe).
O salariômetro analisa os resultados de 
40 negociações salariais, coletados no 
portal Medidor, do Ministério do Traba-
lho e Emprego.
O relatório mostra que 67,6% dos reajustes 
de novembro ficaram acima da inflação, a 
menor proporção desde abril, quando 65,1% 
superaram o INPC no período.
Já a proporção de reajustes iguais ao INPC 

no período chegou a 28,6%, a maior desde 
abril, quando atingiu 30,6%. Apenas 3,8% fi-
caram abaixo da inflação no período.
A comparação entre 2022 e 2023 mostra 
como a queda da inflação deslocou a distri-
buição dos reajustes acima do INPC. Ano 
passado, o balanço indicou que os reajustes 
negociados nessa proporção eram de 27,4%, 
passando para 78,5% em 2023.
A projeção para o INPC indica queda ao 
longo do 1º semestre de 2024, devendo ficar 
abaixo de 3,0% em junho do próximo ano.
A Região Centro-Oeste se manteve como 
destaque, com reajuste mediano de 1,17%, 
contra 1% da média nacional. Em seguida, 
vem o Sudeste (1,07%), Sul (0,87%), Norte 
(0,56%) e Nordeste (0,53%).
Entre os estados, o Amapá apresentou 

os maiores reajustes reais, de 1,67%, en-
quanto que no Paraná o índice de reajus-
te real ficou em 0,7%.
O setor de destaque em novembro foi o da 
construção civil, com um ganho real médio 
de 1,52%. Nas empresas jornalísticas, segun-
do a Fipe, não houve registro de ganhos re-
ais, assim como o de telecomunicações, refi-
no e extração de petróleo.

O Banco Central registrou resultado positivo 
de R$ 701 milhões em dezembro até o dia 22, 
com sua posição em swap cambial, conside-
rando o critério caixa. Em novembro, houve 
lucro de R$ 18,335 bilhões.
Pelo conceito de competência, houve ganho 
de R$ 8,262 bilhões no período. O resultado 

pelo critério de competência inclui ganhos 
e perdas ocorridos no mês, independente-
mente da data de liquidação financeira. A 
liquidação financeira desse resultado (caixa) 
ocorre no dia seguinte, em D+1.
Com a rentabilidade na administração das 
reservas internacionais, houve ganho de R$ 
3,606 bilhões. Entram no cálculo ganhos e 
prejuízos com a correção cambial, a marca-
ção a mercado e os juros.
Já o resultado líquido das reservas, que é a 
rentabilidade menos o custo de captação, fi-
cou negativo em R$ 5, 812 bilhões no perío-
do. O resultado das operações cambiais, por 
sua vez, mostrou ganho de R$ 2,450 bilhões.
O BC sempre destaca que, tanto em relação 
às operações de swap cambial quanto à ad-

ministração das reservas internacionais, não 
visa ao lucro, mas fornecer hedge ao merca-
do em tempos de volatilidade e manter um 
colchão de liquidez para momentos de crise.

Acumulado do ano
No acumulado de 2023 até 22 de dezembro, 
o resultado com a posição de swaps cambiais 
do BC foi positivo em R$ 64,944 bilhões no 
critério caixa e em R$ 71,634 bilhões no con-
ceito de competência.
Com a rentabilidade na administração das 
reservas internacionais, houve perda de R$ 
33,207 bilhões. O resultado líquido das re-
servas ficou negativo em R$ 189,693 bilhões. 
Já o resultado das operações cambiais mos-
trou prejuízo de R$ 118,058 bilhões.

Com as festas de fim de ano, é comum que 
os servidores fiquem com os bolsos aperta-
dos e comecem a calcular melhor os gastos. 
E, nesses momentos, os funcionários públi-
cos se questionam se o Executivo vai adian-
tar o pagamento, para dar uma forra maior 
aos gastos. Embora esse seja o desejo dos 
estatutários do Estado do Rio de Janeiro, o 

pagamento adiantado não irá ocorrer.
Segue a tradição estadual dos últimos anos 
de pagar os salários no terceiro dia útil do 
mês subsequente ao trabalhado. Sendo as-
sim, o salário de dezembro será pago em 
uma semana, na quinta-feira (dia 04). A 
informação foi confirmada pela Secretaria 
estadual de Fazenda.

67,6% dos reajustes salariais concedidos 
em novembro ficaram acima da inflação

E
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GERAL

Brasil teve, no mês passado, 
um saldo positivo de 130.097 
postos de trabalho com car-
teira assinada, segundo di-
vulgou, nesta quinta (28), 
o Ministério do Trabalho 
e Emprego. Em novembro, 

foram 1.866.752 admissões e 1.736.655 de-
missões, segundo dados do Novo Caged, o 
Cadastro Geral de Empregados e Desempre-
gados.

A maioria dos empregos formais foi conta-
bilizada no setor de serviços (92.620) e no 
comércio (88.706). Com isso, o estoque total 
recuperado para o Caged foi de 44.358.892 
postos de trabalho formais.
No setor de serviços, destaque do mês, houve 
mais oportunidades de trabalho nas áreas de in-
formação, comunicação e atividades financeiras, 
imobiliárias, profissionais e administrativas.
A segunda maior geração, no comércio, mais vagas 
abriram no setor varejista de artigos do vestuário 

e acessórios, mercadorias em geral, com predomi-
nância de produtos alimentícios e supermercados, 
além dos artigos de varejista de calçados .
Segundo análise do governo, o impacto sazonal 
trouxe queda do emprego formal nos em setores 
como a indústria, com menos 12.911 postos de 
trabalho. A construção civil também teve queda, 
com menos 17.300 postos formais de trabalho.
Entre os estados, as unidades da federação 
com maior saldo em novembro foram São 
Paulo, Rio de Janeiro e Rio Grande do Sul.

Vídeos informativos com dicas preventivas con-
tra desaparecimento de crianças e adolescentes 
serão exibidos em ônibus e terminais da Região 
Metropolitana do Rio. A campanha, que come-
çou no último domingo, é de uma parceria anual 
entre a Fundação para a Infância e Adolescência 
(FIA-RJ) com o Governo do Rio de Janeiro. O 
intuito da ação é evitar novos desaparecimentos 
e informar sobre o tema.
Através do Programa SOS Crianças Desapare-
cidas, a ação com o RioÔnibus e com a OnBus 
busca alertar os responsáveis para os cuidados 
necessários a fim de evitar o desaparecimento de 
menores. No banco de dados do programa, os 
números indicam que 4.307 casos de desapare-
cimento já foram registrados durante os 27 de 
atuação. Destes, 3.753 foram localizados.
Ainda segundo os dados, este ano foram identi-

ficadas 90 localizações, permanecendo 11 casos 
de desaparecimento em aberto. Ao todo, são 101 
casos acompanhados até o momento.
— O grande objetivo do SOS Crianças é re-
duzir o número de casos ao ponto de atuar 
prioritariamente em ações de prevenção. Es-
peramos alcançar expressiva divulgação das 
dicas por meio desta parceria — afirma Luiz 
Henrique Oliveira, gerente do programa SOS 
Crianças Desaparecidas da FIA-RJ.
Para João Gouveia, presidente do RioÔnibus, a 
parceria com a Fundação "prioriza também a se-
gurança dos passageiros".
— Ao divulgar as diretrizes de prevenção ao 
desaparecimento nos painéis dos terminais 
e nas TVs internas dos ônibus, conseguimos 
conscientizar mais de 3 milhões de pessoas 
— destacou.

Em caso de desaparecimento
Em caso de desaparecimento de uma criança 
ou adolescente, é preciso registrar o ocorri-
do na delegacia mais próxima. Não é neces-
sário esperar 24 horas. A Lei n° 11.259/2005 
(Lei da Busca Imediata) diz que "a investiga-
ção do desaparecimento de crianças e ado-
lescentes será realizada imediatamente após 
a notificação dos órgãos competentes".
A FIA auxilia as famílias na elaboração de 
divulgação de vídeos e cartazes do desapa-
recido e oferece atendimento psicossocial. 
As ligações podem ser feitas através do ca-
nal SOS, no número (21) 2286-8337 ou pelo 
WhatsApp no número (21) 98596-5296. E 
também através do e-mail soscriancasdesa-
parecidas@fia.rj.gov.br com os dados infor-
mados pela família.

O Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis (Ibama) retomou 
a avaliação e emissão de licenças para caça, ma-
nejo e controle de javalis, informou a entidade 
em nota. Novas soliticações podem ser feitas por 
meio do Sistema de Informação de Manejo de 
Fauna (Simaf) desde quarta-feira, 27. As emis-
sões de licenças estavam suspensas desde 23 de 
agosto passado e a retomada era reivindicada 
pela Frente Parlamentar da Agropecuária (FPA) 
e por representantes do setor produtivo rural

"Em atenção às exigências do Decreto 
11.615/2023, as autorizações de controle devem 
ser solicitadas via Simaf e somente serão válidas 
se durante as ações estiverem acompanhadas de 
declaração assinada do detentor do direito de 
uso das propriedades, indicando a permissão 
de acesso com inserção dos nomes de todos os 
membros da equipe de controladores. É obriga-
tório que todas as propriedades alvos de ações 
de controle estejam no Cadastro Ambiental Ru-
ral (CAR)", explicou o Ibama por meio de nota.

Fiscais do Ibama fizeram uma grande operação na 
Terra Indígena Vale do Javari, no Amazonas, con-
tra a pesca e a caça predatórias. A ação, denomina-
da Operação Wahanararai, resultou em 22 autos de 
infração. No total, mais de 1300 quilos de pescado 
foram apreendidos. As multas superam R$ 130 mil.
O pescado foi doado a comunidades indíge-
nas que vivem no Vale.

As informações foram divulgadas pelo Ibama. A 
operação foi realizada em conjunto com a Funai e a 
Univaja nas regiões dos rios Javari, Curuçá e Itacoaí.
Dezenas de embarcações foram abordadas. 
Os fiscais flagraram pescado ilegal - piraru-
cu, pacu, surubim e tambaqui - e produtos de 
pesca e caça. Eles encontraram também car-
ne de macaco, tatu e jacaré que seria vendida 

em feiras da cidade de Tabatinga.
A operação contou o apoio de efetivos do 8º Ba-
talhão de Infantaria do Exército e da Polícia Fe-
deral de Tabatinga. O Vale do Javari é a segunda 
maior terra indígena do país e a que possui o 
maior número de povos que ainda vivem iso-
lados. Em junho de 2022, o indigenista Bruno 
Pereira e o jornalista britânico Dom Phillips fo-

ram assassinados a tiros de espingarda quando 
faziam um importante levantamento sobre gru-
pos criminosos que exploravam a região.
"Nós temos dado atenção ao Vale do Javari no 
Amazonas. Como forma de manter a presença do 
Ibama na região e como resposta a toda violência 
que já houve ali", diz o superintendente do Ibama 
no Amazonas, Joel Araújo

País gerou mais de 130 mil novas vagas de 
trabalho em novembro, aponta levantamento

Vídeos com dicas contra desaparecimento de crianças e 
adolescentes serão exibidos em ônibus e terminais no Rio

Ibama retoma emissão de licenças para caça e manejo de javalis

Blitz do Ibama e da PF flagra pacu, surubim e carne de macaco em barcos no Vale do Javari

EMPREGOS FORMAIS

Maioria dos empregos formais foi nos setores de serviço e comércio

A iniciativa é da Fundação para a Infância e Adolescência (FIA-RJ) em parceria com o RioÔnibus e OnBus

Expedição de documentos estava suspensa desde 23 de agosto

O
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POLÍTICA

PROTEÇÃO
Governo prorroga atuação da 
Força Nacional na Amazônia Legal

Apoio ao Ibama e ao ICMBio na região foi estendido por 90 dias

Ministro da Fazenda afirmou que medidas anunciadas nesta quinta-feira são de Estado, não de governo

Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública autorizou 
efetivos da Força Nacional 
a continuarem atuando em 
três diferentes operações 
em curso na Amazônia Le-
gal, região que compreen-

de a nove estados das regiões Norte (Acre, 
Amapá, Amazonas, Pará, Rondônia e Rorai-
ma, Tocantins), Centro-Oeste (Mato Gros-
so) e Nordeste (Maranhão).
As três portarias ministeriais que autorizam a 
prorrogação do emprego de agentes da tropa fe-
derativa foram publicadas no Diário Oficial da 
União desta quinta-feira (28). A primeira delas 
amplia em 90 dias a participação do efetivo que 
vem apoiando os servidores do Instituto Brasi-

leiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) no combate ao desmata-
mento e queimadas ilegais e a outros crimes am-
bientais na Amazônia Legal. O novo prazo passa 
a vigorar a partir de 1º de janeiro e é válido até 
30 de março de 2024, podendo ser prorrogado.
Também foi prorrogado o emprego da Força 
Nacional em apoio ao Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiversidade (ICMBio), 
do Ministério do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima. Nesta operação, a ênfase é o com-
bate à extração ilegal de minério e madeira e 
à invasão de áreas públicas federais, além do 
combate a incêndios criminosos. A extensão 
do prazo, por mais 90 dias, vale até 31 de mar-
ço e também pode ser prorrogada.
Outra portaria publicada hoje amplia a per-

manência de agentes na calha dos rios Negro e 
Solimões, no estado do Amazonas, onde, desde 
janeiro de 2021, a Força Nacional vem apoiando 
os órgãos de segurança estaduais em iniciativas 
de combate ao crime organizado, ao narcotráfi-
co e a crimes ambientais, no âmbito da chamada 
Operação Arpão 1 (Médio Solimões).
O nome da operação é uma alusão à Base Arpão, 
uma base de segurança fluvial montada em uma 
embarcação, inaugurada em agosto de 2020, e 
que permanece atracada no Rio Solimões, dan-
do suporte às ações policiais na região. O reforço 
da Força Nacional à ação estadual visa garantir 
“atividades e serviços imprescindíveis à pre-
servação da ordem pública e da segurança das 
pessoas e do patrimônio”, de 4 de janeiro a 1º de 
abril de 2024.

O

Respeitamos o Judiciário no que se refere à tese 
do século, mas é preciso ordem, diz Haddad

Setores afetados por reoneração da folha criticam proposta do governo federal e uso de medida provisória

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, disse 
nesta quinta-feira, 28, que o governo vai cumprir 
a decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) de 
o governo devolver às empresas recursos reco-
lhidos de consumidores, a chamada "Tese do 
Século", mas ressaltou que é "preciso manter a 
ordem". Por isso, de acordo com ele, as medidas 
anunciadas nesta quinta-feira, 28, vão na "di-
reção correta". "Creio que nenhum economista 
sério não vai validar essa iniciativa, pois vamos 
reorganizar o orçamento federal. Não é uma 
vontade, é fruto de uma análise", argumentou
De acordo com o ministro, com as medidas, o 

governo quer que os indicadores convirjam para 
níveis positivos. "Queremos colocar ordem nessa 
bagunça que virou o Orçamento, dando transpa-
rência. Se não tivermos a faculdade de rever esse 
tipo de proposição, vai ficar difícil a administra-
ção do Orçamento. Vamos respeitar o Judiciário, 
mas é preciso ordem", reforçou, acrescentando 
que é preciso fazer avaliação do gasto público.
Haddad insistiu que se tratam de propostas de 
Estado, não de governo. "Temos de fazer ava-
liação do gasto público e dizer o que não está 
funcionando, o que não se justifica mais, o que 
é preciso ter regras para que a máquina funcio-

ne adequadamente, independente do governo", 
afirmou durante a última entrevista coletiva pre-
vista para o ano.
O ministro falou ainda sobre a alternativa do go-
verno para a desoneração da folha de pagamen-
to e o conjunto de medidas compensatórias que 
precisam ser encaminhadas ao Congresso ainda 
em 2023 para entrarem em vigor no ano que 
vem. As medidas foram discutidas com a Casa 
Civil nos últimos dias. Haddad tinha dito esta 
semana que as medidas são "muito prudentes e 
muito bem pensadas" para ter um Orçamento 
mais equilibrado.

Os 17 setores incluídos na atual política de 
desoneração da folha de pagamentos se ma-
nifestaram sobre o anúncio do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, de encaminhar 
uma medida provisória que prevê a reonera-
ção gradual da mesma.
Segundo eles, as propostas anunciadas não es-
tão claras e sinalizam alterações importantes que 
não foram discutidas com o Congresso, com o 
setor empresarial e tampouco com os represen-
tantes dos trabalhadores.
"São propostas que não devem ser impostas à 
sociedade sem discussão prévia ampla e abran-
gente, por meio de uma medida provisória".
O texto destaca que a lei que "prorroga a desonera-
ção da folha de pagamento por 4 anos foi aprovada 
por ampla maioria no Congresso Nacional, e não 
é razoável que ela seja imediatamente alterada ou 
revogada por meio de uma MP, contrariando uma 
decisão soberana do Congresso Nacional, ratificada 
pelas duas Casas na derrubada ao veto presidencial".
Além disso, diz o texto, a MP traz insegurança 
jurídica para as empresas e para os trabalhado-

res já no primeiro dia do ano de 2024.
Segundo Haddad, a MP vai prever uma reo-
neração gradual da folha. A ideia é que seja 
feita aos poucos, com alíquotas diferenciadas 
a partir do ano que vem.
O texto ressalta que os "17 setores incluídos na 
política de desoneração da folha ratificam o 
compromisso de continuar totalmente disponí-
veis, como sempre estiveram, para dialogar com 
o Ministério da Fazenda, com o Congresso e 
com os representantes dos trabalhadores, deba-
tendo opções, números e dados que ajudem na 
busca das melhores soluções para o Brasil".
"Acreditamos que o Brasil precisa, sim, buscar 
soluções amplas que reduzam o custo sobre a fo-
lha de pagamento, que é altíssimo no Brasil. Esse 
alto custo desincentiva a criação de empregos 
formais e diminui a competitividade do país na 
economia mundial".
Atualmente, a desoneração da folha de paga-
mento permite que 17 setores intensivos em 
mão de obra no país paguem alíquotas de 1% a 
4,5% sobre a receita bruta, em vez de 20% de im-

posto sobre a folha de salários. Entre eles: têxtil, 
calçados, construção civil, call center, comunica-
ção, empresas de construção civil, fabricação de 
veículos, tecnologia e transportes.
O texto ressalta também que entre janeiro de 
2019 e agosto de 2023 os 17 setores incluí-
dos aumentaram em 18,9% seus empregos 
formais, "enquanto todos os demais setores 
aumentaram em apenas 13%".
"A política de desoneração da folha diminui esse 
custo, sendo indubitavelmente um mecanismo 
para esses setores empregarem mais e, ponto im-
portante, de maneira formal".

O texto é assinado por associações
que representam os 17 setores:

• Abert – Associação Brasileira de Emissoras de 
Rádio e Televisão

• Abes – Associação Brasileira das Empresas de 
Software

• Abicalçados – Associação Brasileira das Indús-
trias de Calçados

• Abimaq – Associação Brasileira da Indústria 

de Máquinas e Equipamentos
• Abit – Associação Brasileira da Indústria Têxtil 

e de Confecção
• Abratel – Associação Brasileira de Rádio e Te-

levisão
• ABT – Associação Brasileira de Telesserviços
• ANJ – Associação Nacional de Jornais
• Assespro – Federação das Associações das Em-

presas Brasileiras de Tecnologia da Informação
• Brasscom – Associação das Empresas de Tec-

nologia da Informação e Comunicação (TIC) e 
de Tecnologias Digitais

• CICB – Centro das Indústrias de Curtumes do 
Brasil

• FABUS – Associação Nacional dos Fabricantes 
de Ônibus

• Fenainfo – Federação Nacional das Empresas 
de Informática

• Feninfra – Federação Nacional de Instalação e 
Manutenção de Infraestrutura de Redes de Te-
lecomunicações e de Informática

• IGEOC – Instituto Gestão de Excelência Ope-
racional em Cobrança
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CUIDADOS
Saiba como diminuir o sofrimento dos pets 
durante a queima de fogos no réveillon

Primeira habilitação: prazo de conclusão 
dos processos é prorrogado por um ano

Mais de 23 
toneladas em 

roupas são doadas 
pela Receita Federal 

para Fundação 
Santa Cabrini

Posto do Detran de Nova Iguaçu — Foto: Divulgação

barulho dos fogos de artifício 
pode causar estresse e ansie-
dade nos animais, principal-
mente em cães e gatos. Com 
o réveillon batendo à porta, é 
importante que os tutores de 
pets tomem alguns cuidados 

para amenizar o sofrimento dos bichos. O mé-
dico veterinário Hans Reuter, pós-graduado em 
anestesiologia veterinária e criador de conteúdo 
digital conhecido nas redes sociais como "o ve-
terinário que explica do jeito fácil", enfatiza que 
os animais sofrem muito com o barulho porque 
têm a audição mais sensível do que a nossa.
Enquanto seres humanos percebem sons entre 
20 e 20 mil hertz, os cães podem ouvir entre 40 a 
60 mil hertz e os gatos ouvem tudo na frequên-
cia de 48 a 85 mil hertz. Embora sejam até mais 
sensíveis, os felinos podem dar menos sinais de 
incômodo que os cachorros.
— No geral, os cães demonstram mais sinais de 
medo e ansiedade do que os gatos que tendem a 
se recolher, procurar um ambiente mais seguro 
e ficar quietos — diz Reuter, acrescentando que 
o comportamento não é regra. — Os indivíduos 
mostram os sinais de medo e de ansiedade de 

maneiras diferentes.
O veterinário não recomenda o uso de proteto-
res auditivos vendidos no comércio. De acordo 
com Reuter, uma técnica que pode ser utilizada 
para diminuir a percepção do som pelos pets é 
colocar pequenos pedaços de algodão no ouvido 
externo. Porém, é preciso que o tutor tenha cui-
dado para não empurrar o algodão para dentro 
do ouvido nem esquecer de retirar, pois causaria 
problemas ao animal.
— O ideal é que não seja feita nenhuma intro-
dução nos ouvidos, mas o algodão é uma possi-
bilidade caso o animal tenha muito medo e seja 
muito estressado com os barulhos — explica.
O uso de medicação sedativa também é contrain-
dicado pelo médico veterinário. Para ele, em hi-
pótese alguma os animais devem ser mantidos 
sedados sem orientação médica. Reuter alerta que 
a sedação por conta própria pode causar efeitos ad-
versos capazes de colocar em risco a vida do bicho.
Segundo ele, o ideal é tomar algumas medidas 
para manter o ambiente o mais seguro possível. 
Entre elas: remover objetos nos quais o animal 
possa esbarrar e cair, como prateleiras e mate-
riais de vidro; retirar mesas baixas e móveis com 
quinas onde o pet possa se machucar; preferir 

deixar o animal em um ambiente com que ele 
já seja acostumado, para não se somar um novo 
estresse; não deixar o pet em cima de sofás ou 
camas altas, principalmente se forem pequenos, 
porque podem se machucar ao tentar pular.
Outro conselho do veterinário para a hora da 
queima dos fogos é deixar o animal em am-
bientes acolchoados, as próprias casinhas e 
as caixas de transporte. Assim, o pet se sente 
"mais seguro por não ter estímulos externos 
vindo das laterais e nem por trás dele":
— Dessa forma, ele consegue ficar mais tran-
quilo porque está vigiando apenas um local, isso 
diminui os efeitos do estresse — afirmou Reuter.
Fechar a janela para diminuir a incidência do 
som e diminuir os estímulos visuais também 
podem ser uma boa alternativa. Outra maneira 
é colocar panos por debaixo da porta ou deixar o 
animal em um ambiente mais afastado e calmo.
— Assim como para nós, seres humanos, os pets 
têm preferências a ambientes, temperaturas e 
sons. Por isso alguns têm mais medo do que ou-
tros e não conseguem se acostumar facilmente.
Caso o seu pet seja muito sensível ao barulho, o 
veterinário indica a técnica de exposição gradu-
al ao som que pode auxiliar a médio e a longo 

O Departamento Estadual de Trânsito do 
Rio de Janeiro (Detran-RJ) informou que 
todos os candidatos à primeira habilitação 
com processos ativos no departamento te-
rão mais um ano de prazo para concluir os 
processos e obter a carteira de habilitação.
A Deliberação 271 do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran), publicada nesta quarta-
-feira (dia 27), no Diário Oficial da União, 
prorrogou os prazos de validade dos proces-
sos de habilitação até 31 de dezembro de 2024.
A prorrogação ainda é reflexo do impacto 
provocado pela pandemia de Covid-19 nos 
órgãos do Sistema Nacional de Trânsito.
A medida beneficia usuários com processos 

abertos desde a pandemia, em 2020, que 
não conseguiriam concluir todos os seus 
exames, inclusive a prova prática de habi-
litação, antes de 31 de dezembro de 2023. 
Beneficia também quem iniciou seus pro-
cessos de primeira habilitação este ano.
"Nos últimos meses, o Detran-RJ aumen-
tou o número de vagas para provas práti-
cas, com o objetivo de atender ao aumento 
de demanda provocado pelos processos de 
primeira habitação iniciados no período da 
pandemia", destaca o órgão.
A marcação dos exames é de responsabilida-
de dos centros de formação de condutores 
onde os usuários fizeram suas aulas práticas.

A Receita Federal doou, nesta quarta-feira 
(26), mais de 23 toneladas em roupas para 
a Fundação Santa Cabrini. O material foi 
apreendido após ações de fiscalização pelas 
Alfândegas da Receita Federal no Aeroporto 
do Galeão e no Porto de Itaguaí e está ava-
liado em mais de R$ 2 milhões.
Na ação foram entregues peças como calças, 
camisas, meias, jaquetas e saias que serão 
descaracterizadas pelas apenadas do siste-
ma prisional nas instalações da Fundação e 
no Presídio Talavera Bruce, no Complexo de 

Gericinó.
A Fundação Santa Cabrini, vinculada à Se-
cretaria de Estado de Administração Pe-
nitenciária do Estado do Rio de Janeiro 
(Seap), tem o propósito de promover a in-
serção social dos apenados por meio do tra-
balho produtivo e a destinação de mercado-
rias faz parte do programa "Receita Cidadã: 
uma Receita de Transformação Social", que 
modifica as características de determinados 
itens apreendidos, transformando-os em 
produtos de grande valor para a sociedade.

O
O barulho excessivo pode causar desequilíbrio emocional e desorientação. 
Veterinário dá dicas sobre o que fazer para amenizar os efeitos nos animais

Detran do Rio soltou comunicado sobre situação

prazo. Dessa forma, o animal se acostuma com a 
frequência sonora e passa a sentir menos medo. 
Porém, a orientação é que o tratamento seja fei-
to apenas com a indicação e o acompanhamento 
do veterinário do animal.
Reuter ressalta também que a busca por trata-
mentos é importante, visto que o ouvido tem 
uma relação direta com o equilíbrio, por meio 
do labirinto (componente interno do aparelho 
auditivo). Dessa forma, barulhos mais intensos 
causam alterações no conduto auditivo e podem 
acabar afetando diretamente essa região, o que 
deixaria o animal desequilibrado e desorientado 
quando exposto a barulhos intensos.
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"DEU RUIM"
Explosão após tentativa de furto em Ciep provocou 
prejuízos de cerca de R$ 700 mil, diz Secretaria

Homem foi encontrado no local com 90% do corpo queimado, mas secretário de
Educação acredita que há mais envolvidos no crime

explosão no Centro Integrado 
de Educação Pública (Ciep) 
Professora Célia Martins Men-
na Barreto, em Bangu, na Zona 
Oeste, causou um prejuízo de 
aproximadamente R$ 700 mil, 
segundo o secretário munici-

pal de Educação. Na manhã desta quinta-feira 
(28), Renan Ferreirinha esteve no local para ve-
rificar os danos no colégio, que foi alvo de uma 
tentativa de furto de cobre da tubulação de gás da 
cozinha, na noite de quarta-feira (27). O acidente 
deixou um suspeito com diversas queimaduras. 
A vistoria da Defesa Civil apontou que houve 
colapso e rebaixamento de gesso da cozinha, 
despensa, vestiário e refeitório e, apesar de não 
ter sido detectado risco estrutural iminente, foi 
realizada interdição preventiva do local. Segun-
do Ferreirinha, serão nessecerárias obras emer-
genciais para a reconstrução do refeitório, da co-
zinha, do forro do teto e toda a estrutura que foi 
danificada, como o banheiro do segundo andar 
do CIEP, que fica em cima da cozinha. 
"A gente precisa entender o que a ganância hu-
mana, o que a criminalidade é capaz de reali-
zar. Essa explosão inteira aqui é fruto disso, de 
uma criminalidade, de uma insegurança, que 
impacta também a educação. O que nós já con-
seguimos averiguar com os órgãos de infraes-
trutura da prefeitura é o impacto de, pelo me-
nos, R$ 700 mil (...) Esses R$ 700 mil ou mais, 
são impostos, é fruto de dinheiro público, é o 
meu dinheiro, é o seu dinheiro que está pagan-
do essa conta. Esse dinheiro poderia ser utiliza-
do para comprar um livro, para comprar um kit 
escolar, para reformar algum outro espaço que 
já estava precisando", declarou o secretário. 
O titular da SME explicou que o atrito do corte na 
tubulação pode ter gerado uma faísca que levou à 
explosão e um isqueiro foi encontrado no local. 
No acidente, Rai S. P. Bittencourt, de 19 anos, teve 

cerca de 90% do corpo queimado e precisou ser 
socorrido pelo Corpo de Bombeiros para o Hos-
pital Municipal Albert Schweitzer, em Realengo. 
De acordo com a Secretaria Municipal de Saúde, 
o quadro dele é considerado grave.
"A direção da escola tinha fechado também o 
gás, ou seja, impedindo que a tragédia pudesse 
ser ainda maior. Mas, quando você corta uma 
tubulação, gera faísca, acaba sendo inevitável 
um acidente, uma tragédia como essa. Então, 
para a gente, é muito lamentável que a educação 
do Rio de Janeiro tem que enfrentar uma situ-
ação como essa, da violência impactando tão 
severamente as nossas escolas". 
A Polícia Civil informou que a investigação está 
em andamento na 34ª DP (Bangu), testemunhas 
estão sendo ouvidas e o suspeito foi autuado em 
flagrante. Apesar de Rai ter sido o único encon-
trado pela Polícia Militar no local, segundo Re-
nan Ferreirinha, as equipes tentam descobrir se 
há outros envolvidos no crime, que teriam con-
seguido fugir do local, já que pares de chinelo 
foram encontrados nos escombros da escola. A 
versão também foi reforçada pelo subprefeito da 
Grande Bangu, Robson Chocolate, que lamentou 
a situação em que o Ciep ficou após a explosão. 
"Acabou com a cozinha toda e parte do segun-
do andar, com o impacto (da explosão), avariou. 
Derrubou parede, 'arrebentou' porta, geladeira, 
fogão, não tem mais nada (na cozinha). A Defesa 
Civil fez a primeira entrada ontem e a empresa 
hoje. A parte da cozinha está interditada, mes-
mo sabendo que ali não tem problema nenhum, 
a Defesa Civil deixou interditada, para não ter 
nenhum problema", afirmou o subprefeito.
Vizinho do colégio, Carlos José contou que é co-
mum que pessoas em situação de rua e usuários de 
drogas invadam e permaneçam dentro do Ciep, e 
que eles costumam soltar bombas no local, apesar 
de sempre presenciar policiamento na região. Se-
gundo o morador, na noite de quarta-feira, artefa-

Apesar de não ter sido detectado risco estrutural 
iminente, foi realizada interdição preventiva do CIEP

- Foto: Marcos PortoA

tos explosivos foram utilizados na ação criminosa 
e as residências próximas chegaram a sentir um 
tremor, por conta do impacto da explosão.  
"Nesse dia, deu sorte que os funcionários não 
estavam no colégio. Ele foi mexer para roubar 
e deu azar. É dependente (químico), fica den-
tro no colégio, eles não roubam sempre, mas 
ficam ali soltando bomba alta, tentando furtar 
algumas pessoas que passam. O policiamento 
aqui está legal, a polícia toda hora passa, mas 
não dá para pegar toda hora (...) Minha casa 
tremeu, parece granada que eles soltam. Antes 
do estrondo, estavam soltando umas bombas 
muito fortes e depois foi o estrondo do gás. 
Falei: "está acabando o mundo", foi muito for-
te o barulho", contou o vizinho. 

Segundo Ferreirinha, a expectativa é de que 
as obras comecem em janeiro e sejam con-
cluídas antes do início do ano letivo de 2024, 
para não afetar alunos, professores e outros 
funcionários. Entretanto, o secretário con-
tou que a pasta já planeja estratégias emer-
genciais de refeição, caso o espaço não fique 
pronto até a volta às aulas. 
"Que a gente possa entender que escola é local de 
paz, de aprendizagem, de alimentação, que é o 
que acabou sendo prejudicado aqui. Quando uma 
ação, que às vezes pode parecer isolada, de alguém 
querer invadir e roubar um cobre, isso não é. A 
gente não pode 'passar pano' para isso. Não pode 
achar que isso é normal, isso é crime. Isso não 
pode ser tolerado no Rio de Janeiro", concluiu.

'Foi o pior Natal do mundo', diz mãe de menina desaparecida 
após sair para brincar na Baixada Fluminense

Luynara Elias Teixeira, de 10 anos, foi andar de bicicleta a poucos metros de casa, no Parque Esperança, em Belford Roxo, quando sumiu. Segundo a 
polícia, o caso é investigado pela Delegacia de Homicídios da Baixada Fluminense (DHBF)

A manicure Márcia da Silva Elias, de 40 anos, mãe 
da menina Luynara Elias Teixeira, de 10 anos, que 
desapareceu após brincar e passear de bicicleta com 
amigos, a poucos metros de casa, no Parque Espe-
rança, em Belford Roxo, na Baixada Fluminense, 
afirma que mal consegue dormir. O caso ocorreu no 
último dia 22. Segundo Márcia, a família da criança 
não teve ânimo para comemorar o Natal.
— Foi o pior Natal do mundo. Meu pai veio 
aqui e levou a minha outra filha para a casa dele 
porque ele ficou com medo de deixá-la aqui e 
acontecer a mesma coisa. Eu só consigo dormir 
tomando remédios, não tenho paz. Quero a mi-
nha filha de volta, quero que devolvam ela. Aca-
baram com a minha família, nós nem tivemos 

Natal. Eu comprei uma roupa de presente e ela 
nem chegou a usar — desabafa Márcia da Silva.
De acordo com a mulher, a menina vestia camisa 
do Flamengo, short jeans e chinelos na cor verde 
quando sumiu no trajeto de retorno para casa. 
Os colegas afirmam que ela chegou ser acom-
panhada, por um dos meninos que participava 
das brincadeiras, até determinado ponto, antes 
de desaparecer. Por volta das 21h30, a manicure 
estranhou a demora da filha e pediu ao filho, de 
15 anos, para procurar a irmã. Sem informações, 
Márcia pediu apoio aos familiares, vizinhos e 
amigos, que iniciaram as buscas na região.
— Algumas pessoas falaram que chegaram a 
vê-la depois das 22h andando sozinha. Uma co-

nhecida minha disse que chegou a perguntar o 
que ela estaria fazendo tão tarde na rua, mas ela 
só disse que "iria ali" — relata Márcia da Silva.
O desaparecimento foi registrado na 54ª DP (Bel-
ford Roxo), que encaminhou o caso para o Setor de 
Descoberta de Paradeiros da Delegacia de Homicí-
dios da Baixada Fluminense (DHBF). A Polícia Ci-
vil informou que testemunhas estão sendo ouvidas e 
diligências estão sendo feitas para localizar a criança.
Informações sobre o desaparecimento de Luy-
nara Elias podem ser repassadas ao Disque-De-
núncia (2253-1177), 190 (PM) ou ao Programa 
SOS Criança Desaparecida (2286-8337/98596-
5296). Todas as informações têm a garantia do 
sigilo e anonimato.
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Dois criminosos foram presos e uma 
carga recuperada, nesta quinta-feira 
(28), na Praia de Mauá, em Magé, Baixa-
da Fluminense. De acordo com a Polícia 
Militar, a mercadoria encontrada estava 
dentro de veículo de carga roubado em 
Duque de Caxias, horas antes.
Os bandidos faziam o transbordo da 
carga do caminhão para um imóvel na 
Rua Presidente Juscelino Kubitschek, 
quando foram abordados por PMs do 
34º BPM (Magé).
O caminhão levado pelos criminosos e 
uma motocicleta, além da mercadoria, 
foram levados para a 66ª DP (Piabetá) 
onde o caso foi registrado. 

PM recupera carga 
roubada e prende dois 

criminosos em Magé

ENCONTRADO

Ex-segurança do traficante Nem 
da Rocinha é preso na Tijuca

Casa de R$ 10 mi, 3 Lamborghini: quem é o influencer 
que deu colar a Neymar e é investigado pelo MP

Segundo a Polícia Militar, 'Magrinho' era foragido da Justiça e foi
encontrado na Rua Doutor Pereira dos Santos

Bruno Alexssander, o Buzeira, fez fortuna em três anos com 
rifas e sorteios de carros e artigos de luxo

oliciais do 6° BPM (Tijuca) 
prenderam, na manhã desta 
quinta-feira (28), um homem 
apontado como ex-segurança 
do traficante Nem da Rocinha, 
na Tijuca, Zona Norte do Rio.
Segundo a Polícia Militar, 

Chayron Nascimento dos Santos foi encontrado 
na Rua Doutor Pereira dos Santos.
Chayron estava sendo monitorado pelo 6° BPM 
e possuía um mandado de prisão em aberto. 
Conhecido como Magrinho, ele atuou como se-
gurança de Antônio Francisco Bonfim Lopes, o 
Nem, durante o período que o traficante coman-
dou a Rocinha, na Zona Sul.
Chayron foi levado para a 19ª DP (Tijuca), onde 
ficará à disposição da Justiça. Procurada, a Polí-
cia Civil ainda não se manifestou sobre o caso. 

Nem da Rocinha
Antônio Francisco Bonfim Lopes comandou 
o tráfico na Rocinha até 2011, quando foi 
preso por policiais militares dentro do por-
ta-malas de um carro, na Lagoa Rodrigo de 
Freitas, também na Zona Sul. 
Naquele dia 9 de novembro, ao ser abordado em 
uma blitz do batalhão de choque em uma das 
saídas da Rocinha, um homem em um Corolla 
preto se identificou como cônsul do Congo. Na 
ocasião, os policiais teriam pedido para revistar 
o carro, mas o homem negou, alegando imuni-
dade diplomática. Os agentes, então, decidiram 
escoltar o carro até a sede da Polícia Federal.
Na Lagoa Rodrigo de Freitas, na altura do clube Pi-
raquê, os homens teriam pedido para parar o carro 
e feito uma oferta de R$ 20 mil aos policiais para 
que deixassem o carro seguir. Diante da negativa, 
eles aumentaram a oferta para R$ 30 mil. Depois 
disso, os militares decidiram revistar o carro e en-
contraram Nem escondido no porta-malas.
Nascido em 1976 na comunidade, Nem se tor-
nou chefe após a morte de Luciano Barbosa da 
Silva, o Lulu, em 2004. Durante sete anos no 
poder, o traficante chegou a ser considerado o 
criminoso mais procurado do país. 
Atualmente, com 47 anos, Antônio Lopes cum-
pre pena na Penitenciária Federal de Segurança 
Máxima, em Porto Velho, em Rondônia.

"Se você tem um sonho, não desista dele". A 
frase, muito difundida entre influencers e coa-
chs, cai bem a Bruno Alexssander Souza Silva, 
o Buzeira. Até 2020, o rapaz de 28 anos mal ti-
nha como pagar os boletos. Foi na internet que 
achou seu pote de ouro. Um não. Mas vários. No 
meio da semana, ele apareceu para um público 
que sequer sabia de sua existência ao dar um 
colar de ouro, com muitos brilhantes e mais pe-
dras preciosas, a Neymar. O presente custa em 
torno de R$ 2 milhões e ele mesmo era o dono.
Muita gente quis saber quem era o rapaz tão ge-
neroso. Não que ele seja um completo esyranho. 
Buzeira tem cerca de 4,5 milhões de seguidores 
no Instagram (isso só num dos perfis que ainda 
mantém na rede) e são eles que fomentam uma 
vida de luxo, completamente diferente da que 
ele tinha até três anos atrás.
Buzeira descobriu no mundo digital uma forma 
de ganhar dinheiro que se pode chamar de fá-
cil. Antes disso, porém, temntou ser jogador de 
futebol, mas não deu certo. pensou em ser MC, 
mas não curtia cantar. Foi trabalhar na área de 
comércio exterior com um tio, que tinha uma 
empresa de logística no setor. ganhava R$ 350 
por mês e aprendeu tudo o que podia da área. 
Foi para uma empresa alemã e chegou a cursar 
a faculdade de Tecnologia em Comércio Exte-
rior, mas desanimou porque não subia de cargo 
e não via perspectiva.
Ficou dez meses desempregado e voltou ao 
mercado. Com a pandemia, foi demitido e 
deum uma virada na vida. Quando estava na tal 
empresa gringa, comprou o primeiro crro, um 

Assalto a caminhão aconteceu 
em Duque de Caxias, 

momentos antes da prisão

Magrinho foi encontrado na Rua Doutor Pereira dos 
Santos  Foto: Divulgação

Material foi encontrado por PMs do 34º BPM na Praia 
Mauá, em Magé - Foto: Divulgação

A Polícia Federal (PF) prendeu em fla-
grante nesta quinta-feira, 28, um ho-
mem de 30 anos que enviava drogas 
pelos Correios. O investigado enviava 
LSD, uma substância sintética alucinó-
gena, por meio de encomendas de Vila 
Velha (ES), para várias regiões do País.
Durante as buscas na casa do investiga-
do, a PF encontrou 775 pontos de LSD, 
MDMA, maconha e haxixe. O investi-
gado foi preso por tráfico de drogas e, 
caso condenado, poderá responder a 
uma pena que varia de 5 a 15 anos de 
reclusão e multa.
A prisão foi realizada após uma investi-
gação da PF que identificou que o sus-
peito teria enviado mais de 15 encomen-
das suspeitas de conter drogas. A ação 
foi uma cooperação entre os Correios e 
a Polícia Federal.
A maioria das encomendas foi identi-
ficada e recolhida pela coordenação de 
segurança dos Correios. As suspeitas 
foram confirmadas pelo cão detector de 
drogas da equipe K9 da Polícia Federal.

PF prende homem em 
flagrante por enviar 

drogas pelos Correios

Encomendas partiam de Vila 
Velha, no Espírito Santo

Criminoso enviava a droga LSD
- Foto: Marcelo Camargo

Antônio Francisco Bonfim Lopes, o Nem da Rocinha, foi 
preso em 2011 - Foto: Reprodução

palio 1998, e uma moto. Pegou o dinbheiro da 
rescisão e investiu em seu perfil no Instagram, e 
começou a fazer sorteios. O primeiro item foi o 
próprio bem: sua moto. Vendia ali cada rifa por 
R$ 2 e em três meses já tinha R$ 40 mil. Mais de 
dez vezes o valor da moto.
Como tinha conhecidos no setor aduaneiro quis 
fazer dos sorteios de carros e motos um negócio. 
E saiu compranbdo carro, se associou a outros in-
fluenciadores e passou a fazer o que ele chama de 
"ação": anuncia um determinado produto e metas 
a serem batidas por seus seguidores em termos de 
venda para que um sorteio de fato aconteça.
Com isso, em pouco menos de três anos, o pau-
lista da Zona Leste da capital, conheceu países 
da Europa, Estados Unidos, Dubai, virou amigo 
de famosos, só viaja de classe executiva, com-
prou mais uma casa de R$ 10 milhões e perdeu a 
conta dos carros importados que tem. Mas só de 
Lamborghini são três na garagem. O valor mé-
dio do carro é R$ 4 milhões.

A escalada meteórica acabou chamando atenção 
da Polícia Federal, que no início do ano fez uma 
busca e apreensão em sua casa. Na época, ele fi-
cou sem todos os carros que tnha para sortear e 
teve o perfil bloqueado pela Justiça.
Buzeira ainda está sendo investigado por suspeita 
de lavagem de dinheiro e formação de quadrilha. 
O caso está tramitanbdo na 1ª Vara de Crimes 
Tributários do Foro criminal da Barra Funda, em 
São Paulo. A prisão preventiva do rapaz havia sido 
peida na época, mas a Justiça pediu mais provas 
ao Ministério Público, além de querer que os sus-
peitos da operação deflagrada contra as apostas 
na ninternet n~]ao sejam investigados individu-
almente. Os bens apreendidos foram devolvidos, 
mas Bruzeira ainda responde ao processo.
"“Levaram todos os meus veículos, mas nada foi 
comprovado contra mim. Isso, na verdade, aca-
bou me dando mais um empurrãozinho, pois foi 
o que me fez viralizar na internet”, disse ele ao 
"Jornal de Brasília", na época.

Influenciador Buzeira e Neymar 
— Foto: Reprodução/ Instagram

P
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Fiéis vão à Praia de Copacabana 
para entregar oferendas a umas 

das principais divindades das 
religiões de matriz africana

Os bairros de Madureira e Copacabana re-
ceberão, nesta sexta-feira (29), uma grande 
celebração para Iemanjá, orixá das religiões 
de matriz africana que representa a mãe das 
cabeças e governa todos nas marés altas e 
baixas. A tradicional festa promovida pelo 
Mercadão de Madureira está em sua 21ª 
edição e faz com que cariocas levem oferen-
das à rainha do mar em barcos na Praia de 
Copacabana, na Zona Sul do Rio.
A festividade começa ao meio-dia, com ri-
tuais de agradecimento e um cortejo que 
percorre lojas no próprio Mercadão, um 
dos principais polos comerciais de artigos 
religiosos afro-brasileiros. Por volta das 
15h, o grupo segue rumo à Copacabana, 
altura do Posto 4, para onde carregarão os 
barcos que são entregues ao mar. Neste dia, 
o funcionamento dos estabelecimentos do 
polo comercial é estabelecido de maneira 
independente por cada loja.
A Festa de Iemanjá do Mercadão de Madu-
reira, reconhecida como Patrimônio Cultu-
ral Carioca, é realizado desde 2002, depois 
que o polo se reergueu de um incêndio que 
destruiu os estabelecimentos e os fechou 
por quase dois anos. O produtores expli-
cam que o evento acontece no dia 29 por-
que, na virada do ano, os bairros litorâneos 
ficam lotados para o Réveillon.
Os organizadores da celebração pedem que 
os participantes levem alimentos não pere-
cíveis para doação.

DINHEIRO NA CONTA

s mais de 3 mil servidores 
ativos da Prefeitura de Japeri 
recebem, nesta quinta-feira 
(dia 28), os salários do mês 
de dezembro.
A Prefeitura também já pa-
gou a segunda parcela do 

13° salário, há duas semanas, para os funcio-
nários da ativa que atuam na administração 
direta, incluindo o pessoal da saúde. Além 
disso na mesma data, o Instituto de Previ-
dência do Município pagou os 440 aposenta-

dos e com os 135 pensionistas.
A primeira parcela do 13° salário dos servido-
res foi paga em junho, tanto para dos funcio-
nários ativos, como a inativos. Desta forma, 
mais uma vez a prefeitura mantém a pratica de 
pagar os proventos antecipadamente.
– Temos trabalhado de forma incessante para 
cumprir o compromisso com nossos funcio-
nários. Eles que nos ajudam a manter gestão 
pública com serviços de qualidade para o 
meu povo – disse a prefeita Fernanda Onti-
veros (PT).

Oito a cada dez pensionistas do governo mu-
nicipal de Nova Iguaçu ainda não realizaram 
o recadastramento do Censo Previdenciário. É 
o que revela o relatório feito pelo Instituto de 
Previdência dos Servidores Municipais de Nova 
Iguaçu (PREVINI) após quase quatro meses do 
início do processo de atualização de cadastro.
O órgão estima atender cerca de mil pensio-
nistas até 31 de março, mas somente pouco 
mais de 200 compareceram ao instituto até 
o momento. Uma busca ativa está sendo rea-
lizada para que todos possam atualizar o ca-
dastro dentro do prazo.
Previsto em lei, o Censo Previdenciário é um 
levantamento detalhado e abrangente de infor-
mações sobre os beneficiários de um sistema de 
previdência social, como aposentadorias e pen-
sões, que precisam manter registros atualizados 

e precisos dos seus beneficiários para o Plano de 
Custeio do PREVINI. Para isso, são convocados 
servidores ativos estatutários da Prefeitura, da 
Câmara Municipal, da Fundação Educacional e 
Cultural de Nova Iguaçu (FENIG) e do próprio 
PREVINI, além de aposentados e pensionistas. 
Mais de 5.700 pessoas já realizaram o processo, 
sendo apenas 200 pensionistas.
A presidente do PREVINI, Jailce Scofano, acre-
dita que a baixa procura por parte deste grupo 
específico pode ser explicada pelo “menor vín-
culo” entre o pensionista e a municipalidade.
“Os servidores ativos e até mesmo os aposenta-
dos têm muitos contatos dentro dos órgãos pú-
blicos e acabam divulgando o censo entre seus 
colegas de modo informal. Já os pensionistas 
não têm tanto vínculo com estas pessoas, uma 
vez que era o servidor falecido que tinha esta 
ligação mais direta, e muitos acabam não rece-
bendo a informação”, disse.
Por este motivo, o PREVINI vem realizando 
a chamada busca ativa pelos seus pensionis-
tas. Ela é feita diariamente, seja por ligação 
ou mensagens via WhatsApp, de forma indi-
vidual e por ordem alfabética. Para que a co-
municação seja eficaz, é fundamental que to-
dos tenham o número de telefone atualizado 
no cadastro do instituto. Para estreitar ainda 

mais o vínculo entre servidores, pensionistas 
e o governo, a Prefeitura de Nova Iguaçu con-
ta com um grupo no aplicativo de mensagens 
Telegram, denominado Servidores de Nova 
Iguaçu. Nele, semanalmente é divulgado o ca-
lendário do Censo Previdenciário.
Para evitar filas e aglomerações no PREVINI, 
local onde é realizado o recadastramento, o 
instituto faz a convocação por grupos. Eles são 
separados por categoria (ativos, aposentados 
e pensionistas) e agendados de acordo com 
o mês de nascimento. Os chamados devem 
comparecer ao local dentro do prazo estipula-
do, sob pena de ter suspenso o pagamento de 
suas remunerações até que sejam cumpridas 
as exigências. Na próxima semana será a vez 
dos pensionistas e aposentados nascidos em 
setembro, outubro e novembro e ativos dos 
meses de maio, junho, julho e agosto.
O processo, que é realizado a cada quatro anos, 
deve ser feito na Unidade de Cadastro e Proto-
colo da Diretoria de Benefícios do PREVINI, na 
Rua Antenor de Moura Raunheitti, nº 95, Bairro 
Luz. Mais detalhes sobre o censo previdenciário, 
tais como o calendário de convocação dos servi-
dores e pensionistas e a relação de documentos 
necessários, estão em http://www.novaiguacu.
rj.gov.br/previni/censoprevidenciario/.

O que antes era poeira, areia e totalmente 
sem vida se transformou em uma bela área de 
esporte e lazer. Agora, os moradores do Mor-
ro da Caixa D'Água, em Queimados, contam 
um novo campo de grama sintética, graças a 
uma parceria da Prefeitura com o Governo 
do Estado, através do projeto “Jogando Jun-
to”, da Secretaria de Estado de Esporte.
Antes das novas instalações, o local passou 
pelo processo de drenagem e terraplanagem 
do solo para que fosse possível receber a gra-
ma sintética. A área conta com alambrado, 
que protege a área do campo da rua, uma 
nova iluminação e rede de proteção.
A inauguração contou com a presença do pre-
feito Glauco Kaizer, do secretário Nacional de 
Saneamento, Leonardo Picciani, dos subsecre-
tários de Estado de Esportes e Lazer, Rodrigo 
Scorzelli e Gelby Justo, além do Secretário de 
Esporte de Queimados, Marcelo Leyed, e do 

subsecretário de Educação, Professor Renan.
O prefeito Glauco Kaizer falou sobre a im-
portância da área na comunidade: “A Caixa 
D’água sempre foi esquecida, mas precisa-
mos ter visão de poder público. Uma área de 
lazer como esta proporcionará aos jovens e 
crianças oportunidades de esporte e lazer. 
Em parceria com o Governo do Estado, em 
janeiro teremos um núcleo de esportes aqui 
com professor, equipamentos e tudo que eles 
têm direito”, disse o prefeito.
O campo, que ficará sob a responsabilidade da 
associação de moradores da Caixa D’água, re-
cebeu o nome de Luiz Carlos Gonçalves, que 
foi pastor da Assembleia de Deus do Campo 
de Paracambi e dedicou sua vida ao trabalho 
missionário e social em prol da comunidade. 
Para ter acesso ao espaço, o morador deverá 
solicitar a disponibilidade junto à associação 
e preencher uma ficha de inscrição.

Prefeitura de Japeri antecipa 
salário de dezembro a servidores

Nova Iguaçu realiza busca ativa por pensionistas 
que ainda não fizeram o recadastramento

Segunda parcela do abono de Natal foi paga no dia 15 de dezembro para os 
funcionários da ativa, aposentados e pensionistas

Segunda parcela do abono de Natal foi paga no dia 15 de dezembro para os 
funcionários da ativa, aposentados e pensionistas

Mercadão de 
Madureira promove 

a 21ª edição da 
Festa de Iemanjá

O

Queimados inaugura campo sintético na Caixa D’água 
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alta pouco para os banhistas 
nas areias da Praia de Copaca-
bana darem lugar a morado-
res e turistas que vão celebrar 
a chegada de 2024 ao som de 
muita música. A orla da Prin-
cesinha do Mar terá dois pal-

cos, um deles dedicado ao samba. No principal, 
o pop brasileiro ditará o ritmo, com nomes como 
Ludmilla, Luísa Sonza e Glória Groove agitando 
a noite da virada.

Palco Copacabana Palace
• Nattan
• Luísa Sonza
• Glória Groove
• Ludmilla
• Imperatriz Leopoldinense

Palco Samba
• Teresa Cristina
• Jorge Aragão
• Diogo Nogueira
• Belo
• Unidos do Viradouro

Homenagem rock n' roll
A promessa é virar o ano em grande estilo na 

queima de fogos em Copacabana. Detonados 
enquanto são “regidos” pela maestrina Lud-
mylla Bruzzi, que estará acompanhada por uma 
orquestra sinfônica e integrantes de escolas de 
samba, o réveillon na praia também será de ho-
menagens. Os promotores da festa vão dedicar 
parte da queima de fogos à rainha do rock, Rita 
Lee — ou padroeira da Liberdade, como preferia 
ser chamada —, que morreu de câncer em maio, 
aos 75 anos.
A referência virá mais ou menos na metade do 
show, que vai durar 12 minutos, quando será to-
cada uma versão orquestrada de “Ovelha Negra”.
A organização deu spoilers de algumas das novi-
dades (mas não todas, para manter a surpresa). 
Nos primeiros minutos de 2024, o público será 
saudado com uma versão de “Aquele Abraço”, de 
Gil. No céu, explodirão bombas de duas cores, 
conhecidas, como “halfs”.
A segunda parte será uma homenagem ao amor, 
que terá, entre outras canções, “Nosso Sonho”, 
de Claudinho e Bucheca, com fogos de desenhos 
de corações entrelaçados ou flechados pelo cupi-
do. A terceira fase é a de homenagem a Rita Lee.
A parte final da apresentação é que deverá reu-
nir mais efeitos inéditos. A produção batizou 
como “Baile no Céu”, como mostram as imagens 
divulgadas. Uma das canções que vai ditar o rit-

Praia onde acontece o tradicional evento terá dois palcos, um deles dedicado ao samba

RÉVEILLON 2024
Veja a programação completa da 
festa de virada de Copacabana

A cantora Luísa Sonza vai se apresentar no ré-
veillon no Rio — Foto: Maria Isabel Oliveira

Culto da Virada Instagramável e Simultâneo em Dois Ambientes
A Igreja Batista Atitude Barra da Tijuca ino-
va, mais uma vez, em seu culto de fim de ano. 
Pela primeira vez haverá dois cultos ao mes-
mo tempo: dentro do templo e no estaciona-
mento, que será preparado para quem não 
conseguir lugar templo.
"Haverá momentos de louvor nos dois ambien-
tes. Eu estarei um pouco dentro do templo e um 
pouco no culto externo. Tudo o que acontecer 
no templo acontecerá lá fora. No momento da 
mensagem teremos uma transmissão simultâ-
nea não só para quem estiver no culto externo, 
mas também para todas as igrejas filhas," explica 
o Pastor Josué Valandro Jr. 
Outra coisa que tem chamado muita atenção nos 
anúncios, e despertado a curiosidade das pesso-
as, é que haverá vários ambientes instagramáveis 

para realizar fotos de recordação do réveillon.
Os organizadores também prometem grandes sur-
presas e o louvor terá  a participação dos convidados
André Leono, Manu Paiva, Marquinhos Gomes 
e Ministério Atitude.
O evento terá início às 21h, no dia 31 de dezembro, 
e findará à meia-noite de 1º de janeiro de 2024.
O Pastor Josué Valandro Jr. será o preletor da 
noite e conduzirá um ato profético para o ano 
que se inicia, um momento especial, que se repe-
te anualmente e é muito aguardado pelos mem-
bros e visitantes da igreja.
Vale ressaltar que é comum o templo atingir 
sua capacidade máxima na noite de ano novo, 
por isso, é importante chegar cedo na Atitude. 
Contudo, caso não haja mais lugares no templo, 
haverá assentos disponíveis no estacionamento 

para o culto simultâneo.
"Não é necessário realizar inscrição no site para 
participar. Vale a pena comparecer para conhe-
cer a Atitude Barra da Tijuca, pois é no Culto 
da Virada que o extraordinário se revela  para o 
novo ano se inicia." Conclui a Pra. Cláudia Frei-
tas, organizadora do evento. 

CULTO DA VIRADA
Dados: 31 de dezembro
Horário: 21h
Convidados: André Leono, Manu Paiva, Mar-
quinhos Gomes, Ministério Atitude e o Preletor 
Pr. Josué Valandro Jr.
Local: Rua Sylvio da Rocha Pollis, 751, Barra da 
Tijuca. Condomínio Pontões.
Entrada: Gratuita

mo das explosões será “Pro Dia Nascer Feliz”, do 
Barão Vermelho.

Festa na cidade
Mas nem só de Copacabana vive o réveillon do 
Rio. A programação oficial inclui mais dez pal-
cos espalhados pela cidade, em bairros como 

Bangu, Madureira, Ramos e Sepetiba, além de 
queimas de fogos na Igreja da Penha e em balsas 
na Praia do Flamengo. Hotéis e shoppings vão 
promover shows pirotécnicos privados na orla 
da Barra da Tijuca e no Recreio dos Bandeiran-
tes. Uma novidade este ano é a festa na Praça 
Mauá, onde artistas também vão se apresentar.

Eventos no Rio podem injetar R$ 572 milhões na economia
Para além dos tradicionais eventos como réveillon e 
carnaval, a cidade do Rio de Janeiro será palco de 20 
eventos de janeiro a março de 2024, que podem injetar 
R$ 572 milhões na economia do município, de acordo 
com levantamento do Visit Rio Convention Bureau. O 
cálculo leva em consideração o gasto médio per capita 
com despesas de hospedagem, alimentação, transpor-
te, compras pessoais, atrativos e passeios.
O réveillon, que em 2024 vai estender a celebração 
para novos pontos da cidade, inaugura essa temporada 
de grandes eventos. Na programação, 12 palcos espa-
lhados pelo Rio, onde artistas como Ludmilla, Luísa 
Sonza e Jorge Aragão vão se apresentar.
Segundo pesquisa do Visit Rio junto aos associados, 
a rede hoteleira estima uma média de 85% de quartos 
ocupados entre os dias 29 de dezembro e 1º de janeiro.

Em seguida, a Marina da Glória recebe o Universo 
Spanta, evento com uma programação de diversos es-
tilos e ritmos da música brasileira. Outros destaques 
para essa temporada são o Tattoo Week, Claro Verão 
Rio, JOTA 25, Vivo na Praia e o 1º Wanna Be Tour, 
festival com formato inédito que desembarca no Rio 
apresentando uma seleção de artistas nacionais e inter-
nacionais que marcaram o rock nos anos 2000.
Para o presidente-executivo do Visit Rio, Carlos Wer-
neck, a diversidade de eventos não apenas reforça a 
posição do Rio como um polo de atividades culturais 
e de entretenimento, mas também contribui para o di-
namismo econômico da cidade no início do ano.
"Em 2024, teremos um réveillon mais amplo, que 
enriquece ainda mais a experiência para residentes 
e turistas. Na sequência, prevemos uma temporada 

movimentada, que terá início já em janeiro, com uma 
agenda repleta de eventos. Esse cenário é importante 
pois mantém uma estabilidade de demanda, o que é 
ótimo para todos os equipamentos que compõem o 
turismo, como hotéis, atrativos, bares e restaurantes", 
disse, em nota, Werneck.
A diversidade na oferta de programação cultural tam-
bém desempenha um papel fundamental na atração 
de turistas. O Rio de Janeiro é o destino preferido dos 
viajantes em 2024, segundo pesquisas da plataforma 
de hospedagem Airbnb e do instituto de pesquisas on-
-line Qualibest. Essa última aponta que a cidade lidera 
a procura entre os turistas nacionais.
A temporada também é marcada por uma intensa 
movimentação de turistas no Píer Mauá. Entre os dias 
17 e 31 de dezembro, espera-se uma média de 57 mil 

visitantes circulando pelo local. Estão programadas 13 
atracações distribuídas em nove navios, incluindo três 
de origem internacional e um fazendo sua estreia no 
terminal durante esse período. Apenas no dia da vira-
da, quatro transatlânticos estarão na cidade.
O Visit Rio Convention Bureau é uma fundação pri-
vada reconhecida como entidade de utilidade pública 
e sem fins lucrativos. Tem como missão estimular e 
incrementar o fluxo e permanência de turistas no Rio 
de Janeiro, além de atrair a realização de congressos 
e eventos de natureza técnica, científica, cultural e es-
portiva, tanto nacionais quanto internacionais.
Com o objetivo de promover o desenvolvimento da 
economia local, a entidade visa a garantir o crescimen-
to dos negócios de todos os seus associados, que com-
preendem empresas do setor de turismo da cidade.

F
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> BALANÇO DO DANI - Daniel Zarmano (foto) faz balanço do sucesso profissional de 2023 e vive expectativa do carnaval 

2024. O ano está acabando e o estilista Daniel falou de seu sucesso profissional neste 2023. Após explodir no carnaval 
deste ano, Daniel viu suas roupas e fantasias ganharem notoriedade em beldades do mundo do samba. "A gente tra-
balha e dá o nosso melhor para ver a felicidade dos clientes. Nem no meu maior sonho imaginaria viver o que estou 
vivendo. Só tenho agradecer a cada pessoa que confia no meu trabalho", diz Zarmano. Nomes como Arícia Silva, Erika 
Januza, Juliana Souza, Carol Macharethe, Maria Mariá,  Shayene Cesário, entre outras rainhas, musas e passistas uti-

lizaram peças do estilista nos eventos que antecedem o carnaval. Recentemente Zarmano viveu a maratona dos mini 
desfiles do Grupo Especial e Série Ouro, e se prepara para o ensaio técnico. Parabéns, Daniel! Aquele Abraço!!! 

Saudando históricos 92 anos de fundação dia 
31, a queima de fogos está garantida

Unidos da Tijuca realiza Pré-Réveillon 
neste sábado com convidados e o 

Cacique de Ramos fechando a festa

Na virada do dia 31 deste dezembro para o 
dia primeiro de janeiro, a histórica Vizinha 
Faladeira, participará pela primeira vez do 
show de réveillon no Boulevard Olímpico, 
promovido pela Riotur, na Praça Mauá.
A escola, que desfila na Série Prata da Su-
perliga Carnavalesca do Brasil, celebra este 
marco como um grande feito. Será a primei-
ra vez que uma escola, que desfila na Inten-
dente Magalhães, participará do evento de 
réveillon, organizado pela Riotur.
O presidente David dos Santos expressou 
sua satisfação, considerando uma honra 
fazer parte da festa. A Vizinha Faladeira, já 
conhecida por seus feitos na região, está an-
siosa para o próximo desfile, no qual desta-
cará o Cais do Valongo, situado no coração 
da Região Portuária, por sua significativa 
importância histórica.
Os shows no Boulevard Olímpico terão 
início às 18h e contarão com a presença de 
artistas como DJ Zaba, Família Diniz con-
vida Roda de Samba da Pedra do Sal, grupo 
Detonautas, Bala Desejo, Unidos da Tijuca, 
culminando a noite com a participação da 
Bateria Ritmo Pioneiro, Enzo Belmonte e 
Marcelinho, intérpretes da Vizinha Faladei-
ra. "Uma celebração que promete unir a tra-
dição da escola de samba com animação do 
réveillon carioca", destaca David dos Santos.
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A tradicional Ala das Baianas está afiando 
as passadas para fazer bonito (Foto: Rodrigo 

Borges/Divulgação)

Vizinha 
Faladeira marca 

presença no 
réveillon 

do Boulevard 
Olímpico

O intérprete Ito Melodia (segundo à esquerda), vai comandar o 
carro de som e cantar o samba da Tijuca para 2024, “O Conto de 

Fados”. (Foto: Geissa Evaristo/Divulgação)

Rainha de Bateria Show Mil, Sanne promete surpresas 
na noite festiva: "Podem aguardar", resume em tom de 

mistério e bom-humor 

ntecipando-se ao calen-
dário, a Unidos da Tijuca 
promove no sábado, 30 de 
dezembro, a partir das 21 
horas, seu pré-réveillon, no 
último ensaio do ano. Na 

abertura da festa, o grupo Swing Carioca 
aquece o público para o show da bateria de 
Mestre Casagrande. Completando 92 anos 
de fundação dia 31 de dezembro, a tradi-
cional queima de fogos está garantida. De-
pois, intérpretes da escola cantam diversos 
sambas que fizeram história no Pavão. A 
programação segue com a participação de 
passistas, baianas, casais de mestre-sala e 
Porta-bandeira e o intérprete Ito Melodia, 
que canta o samba da Unidos da Tijuca para 
2024, “O Conto de Fados”. O encerramento 
ficará por conta do Cacique de Ramos.

Para dar o clima de réveillon na quadra, a 
agremiação solicita que o público compareça 
vestido de branco. A entrada é franca até 23 
horas retirando a cortesia no Sympla, após 
R$ 20,00, direto na bilheteria da quadra.
Com cerveja gelada e muitos petiscos, a qua-
dra da Tijuca abre seus portões para quem 
procura samba de qualidade e muita alegria, 
além de ficar localizada num ambiente de fá-
cil acesso na zona portuária do Rio de Janei-
ro e próxima à rodoviária Novo Rio e estação 
do VLT Praia Formosa. Os ingressos poderão 
ser adquiridos antecipadamente pelo Sympla 
ou no televendas 21 96492-0940.
A Unidos da Tijuca será a quinta escola a desfi-
lar no domingo de carnaval, dia 11 de fevereiro, 
pelo Grupo Especial. A quadra de ensaios fuca 
na Avenida Francisco Bicalho nº 47 – Santo 
Cristo. Há estacionamento amplo no local.

Dia 5 de janeiro de 2024, a quadra da Unidos 
do Jacarezinho será palco de coroação abso-
luta. Sanne Belussi, figura cativante e talen-
tosa, será coroada Rainha de Bateria Show 
Mil e promete encantar o público. "Podem 
aguardar", resume a beldade.
O evento, que começará às 20h, integrará a fi-
nal do aguardado concurso Musa da Rainha, 
organizado pela própria Sanne. A competição 
promete mostrar não apenas beleza, como tam-
bém carisma e graciosidade, características que 
fazem parte da essência do Carnaval.
A diretoria informa que, além da coroação e do 
concurso, a noite será marcada por apresentações 
dos diversos segmentos da Unidos do Jacarezi-
nho. Os ritmistas, passistas e demais integrantes 
da agremiação prometem levar o público a uma 
jornada de pura emoção, celebrando a cultura 
e a tradição carnavalesca. "Esta será uma noite 
inesquecível, repleta de energia positiva e paixão 
pelo Carnaval. Estamos honrados em ter Sanne 
Belussi como nossa Rainha de Bateria, e mal 
podemos esperar para ver quem será a Musa da 
Rainha deste ano", afirma o presidente da agre-
miação, Júnior Jogador. "Os amantes do Carnaval 
estão convidados a participarem dessa festa na 
quadra da Unidos do Jacarezinho. Preparem-se 
para uma noite de ritmo, beleza e tradição, pois 
a coroação de Sanne Belussi promete ser um es-
petáculo à parte. A contagem regressiva para o 
Carnaval 2024 já começou, e a Unidos do Jaca-
rezinho está pronta para fazer história mais uma 
vez", vibra o presidente. (Fonte: Ascom da escola)
A quadra da escola fica na Av. Dom Hélder Câ-
mara, 2233, Jacarezinho, Rio de Janeiro, RJ.

Sanne Belussi será 
coroada Rainha de 
Bateria da Unidos 

do Jacarezinho

A
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NOS BASTIDORES 
Com homenagens a Pelé e Dinamite, Zico enche o Maracanã no Jogo das Estrelas

Unidos da Tijuca promove último 
ensaio de rua do ano nesta quinta-feira

Watusi completa 50 anos de carreira

Tradição há quase duas décadas, 19ª edição do evento reúne ex-jogadores, atletas em atividade e leva mais de 50 mil 
pessoas ao estádio. Galinho marca duas vezes; estreante Palermo faz três.

Ensaio aconteceu a partir das 
21h na Via D1 no Santo Cristo

a noite desta quarta-feira, o 
ex-jogador Zico reuniu ami-
gos, ex-jogadores e atletas em 
atividade no Jogo das Estrelas, 
evento que tradicionalmente 
fecha as atividades da tempo-
rada no Maracanã. Na 19ª edi-

ção, mais uma vez com grande público, a festa 
fez a alegria de mais de 50 mil pessoas.
Além de matar a saudade de antigos jogadores e 
de proporcionar um encontro de gerações no Ma-
racanã, o evento foi marcado por homenagens aos 
saudosos Pelé e Roberto Dinamite. Antes de rolar a 
bola, Zico encontrou-se com um dos netos do Reo 
do Futebol e o presenteou com uma camisa.
- Hoje tive a felicidade de conhecer o neto do 
Pelé, falei para ele o quanto ele foi importan-
te na nossa vida e na dos brasileiros - disse 
ele, depois do apito final.

Palermo artilheiro
No campo, 10 a 4 para o time de Zico - que jogou 

de vermelho - contra o time de branco, que teve a 
atração argentina Martín Palermo. O ex-jogador, ar-
tilheiro histórico do Boca Juniors, marcou três gols.
Dinamite, que faleceu em janeiro deste ano, foi lem-
brado na festa e reverenciado por um Maracanã de 
maioria rubro-negra. Os ídolos das maiores torcidas 
do Rio de Janeiro eram grandes amigos.
- Roberto nem se fala porque a gente está toda hora 
com os familiares. A torcida prestigiando, vocês pres-
tigiando, os jogadores com alegria. Acho que a missão 
foi cumprida mais uma vez - completou Zico.
Um vídeo foi divulgado no telão do estádio 
em tributo às duas lendas do futebol brasileiro 
e mundial. Esse é o primeiro Jogo das Estrelas 
realizado após a morte de Pelé e Dinamite, há 
aproximadamente um ano.
Ao todo, 51.777 pessoas estiveram no Maracanã 
nesta quarta-feira e vibraram bastante com os dois 
gols marcados por Zico: um de pênalti no primeiro 
tempo e o outro com a bola rolando, no segundo.
Em seguida, o Galinho, que completou 70 anos em 

2023, pediu para ser substituído e saiu com muitos 
aplausos aos gritos de "Zico é o nosso rei!" - ele em 
seguida revelou que fez uma aplicação no joelho 
para aliviar as dores e poder estar em campo.
Além de Zico, Petkovic marcou dois, ambos em 
chutes de fora da área. Adriano abriu o placar 
da partida e provocou gritos de "O Imperador 
voltou" no Maracanã.
"É gratificante, emocionante poder voltar ao 
Maracanã depois de tanto tempo. E poder fa-
zer um gol. MInha família está emocionada. 
Minha avó, que é uma pessoa que fez de tudo 
para minha vida e hoje está superfeliz. Esse 
gol foi para ela. Estou feliz de poder rever os 
meus amigos e essa torcida", disse Adriano.
O ex-lateral-esquerdo Juan, o ex-meia Alex, o 
ex-atacante Sávio, Matheus Gonçalves, jogador 
do Flamengo e Felipe, neto de Zico, também 
marcaram para o time vermelho.
Além de Palermo, marcou para o time de branco 
Davidson, do Wuhan Three Towns, da China.

A partir de 21h desta quinta-feira (28) todos 
os segmentos e integrantes de alas da comu-
nidade da Unidos da Tijuca estiveram cantan-
do pela última vez no ano 2023 no ensaio de 
rua, o samba criado para contar o enredo que 
abordará a temática das lendas e mistérios de 
Portugal no desfile da escola. O ensaio acon-
teceu na Via D1, localizada atrás da quadra da 
agremiação no Santo Cristo.
Durante o trajeto, os tijucanos entoaram os ver-
sos do hino de 2024

O show intitulado “A Nova Era Musical” tem 
produção e direção geral dos jornalistas Rodrigo 
Zampronni e André Auler, o show dará início às 
comemorações pelos cinquenta anos de carreira 
de Watusi e será gravado em CD / DVD.
Watusi começou sua carreira, aos 17 anos, se 
apresentando em um programa da TV Globo no 
final dos anos 60. Essa apresentação seria como 
caloura, mas gostaram tanto de sua voz que aca-
bou entrando como convidada especial. Partici-
pou também de vários outros programas da casa 
até que, no início dos anos 70, foi para a Europa 
pela Companhia Brasiliana.
 Na Europa se apresentou em várias cidades até 
chegar ao Teatro Vitória, em Barcelona, onde se 
apresentou por 2 anos. Depois foi convidada a 
ser a estrela principal da casa de shows de maior 
sucesso da Europa, o Moulin Rouge em Paris, 
onde passou 4 anos. Foi a artista mais bem paga 
da Europa nessa época e a única a ter seu nome 
em um letreiro na fachada da casa.

A ideia é mostrar que Watusi, artista de carrei-
ra sólida e reconhecida no exterior, não parou 
no tempo. Ela é versátil e atual, tem domínio de 
palco como poucos e interpreta tanto sucessos 
consagrados como novas composições.
Este ano de comemorações será marcado por 
grandes novidades. O projeto com a produção 
e direção geral de Rodrigo Zampronni e André 
Auler se constitui na gravação de um CD / DVD 
reunindo novas parcerias com cantores da MPB 
atual, um documentário sobre a trajetória da 
cantora, um longa-metragem, um Musical de 
teatro sobre sua vida, um livro com fatos, fotos 
e curiosidades de sua história e uma turnê pelo 
Brasil .
Zampronni e Auler ainda estão em conversa 
com algumas escolas de samba do Grupo Es-
pecial para que Watusi seja enredo de uma das 
escolas em 2019.
Definitivamente, não vai faltar motivo para co-
memorar os 50 anos de carreira da estrela.

Riotur realiza nesta sexta-feira vistoria 
de balsas do Revéillon Rio 2024

O Presidente da Riotur, Ronnie Costa, realiza 
vistoria das balsas do Réveillon de Copacaba-
na. Estarão presentes ainda representantes da 
Capitania dos Portos, Corpo de Bombeiros do 
Estado do Rio de Janeiro e da DFAE (Divisão de 
Fiscalização de Armas e Explosivos).
Ao todo, serão dez balsas para um espetáculo 
de fogos com a duração de 12 minutos, acom-
panhado de uma trilha exclusiva desenvolvida 
pelo DJ e Produtor musical Daniel Lopes.

Vistoria das Balsas do
Réveillon de Copacabana

Data: 29 de dezembro de 2023
Horário: 10h

Local: Praça Iaiá Garcia, 3, Praia da Ribeira - 
Ilha do Governador
OBS: Importante vestir calça comprida e sapato 
fechado

FOTO : MARCELO MOURA
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hiago Silva, atualmente joga-
dor do Chelsea, da Inglater-
ra, teve ótimos momentos no 
Fluminense, clube que ainda 
busca repatriá-lo. Desde en-
tão, o atleta teve notórias atu-
ações no Rio de Janeiro. Além 

do talento em campo, o jogador é reconhecido 
como um líder nato, sendo referência na zaga e 
em todos os clubes que fez parte.
A trajetória de Thiago Silva começou em 1995 
nas categorias de base do Tricolor das Laran-
jeiras, onde permaneceu até 2003. Em 2003, 
estreou como profissional e teve passagens por 
clubes brasileiros como RS Futebol Clube e Ju-
ventude. Em 2005, foi contratado pelo Porto, 
mas enfrentou dificuldades e complicações de 
saúde em Portugal, retornando ao Brasil.

Retorno de Thiago Silva ao Fluminense
Após retornar ao Brasil em 2006, teve sua se-
gunda passagem de destaque no Fluminense, 
conquistando a Copa do Brasil em 2007 e che-

gando à final da Copa CONMEBOL Libertado-
res em 2008. No entanto, no mesmo ano trans-
feriu-se para o Milan, consolidando-se como 
titular em 2011 e vencendo o Campeonato Ita-
liano na temporada 2010-11.
Em 2012, Thiago Silva foi para o Paris Saint-
-Germain, onde conquistou 23 títulos. Em agos-
to de 2020, assinou com o Chelsea e, logo em 
seguida, venceu a Liga dos Campeões da Euro-
pa. Além de sua carreira de sucesso nos clubes, é 
um dos capitães da Seleção Brasileira, conquis-
tando a Copa das Confederações em 2013 e a 
Copa América em 2019.
Na vida pessoal, Thiago Silva é casado com Belle 
Silva e tem dois filhos, Isago e Iago. Sua carreira 
é marcada por superações, adaptações a dife-
rentes países e conquistas expressivas, tanto em 
âmbito nacional quanto internacional.
Atualmente, a diretoria do Fluzão busca trazê-lo 
de volta para encerrar a carreira no time que o 
deu visibilidade no esporte. Contudo, ele ainda 
tem contrato com o Chelsea até junho de 2024, 
e seu futuro ainda é incerto.

O ano de 2024 será marcado, no âmbito es-
portivo, pela Olimpíada de Paris, entre 26 de 
julho e 11 de agosto. Os próximos Jogos pro-
metem modalidades inéditas, equidade entre 
participantes homens e mulheres e altas ex-
pectativas sobre os atletas do Time Brasil.
A começar pela ginástica artística, xodó do 
momento. Em 2023, Rebeca Andrade foi elei-
ta a melhor atleta do ano pelo Comitê Olím-
pico do Brasil (COB) e o destaque dos Jogos 
Pan-americanos pela PanAm Sports. Ela le-
vou duas medalhas de ouro e duas de prata 
em Santiago, além de uma de ouro, três de 
prata e uma de bronze no Mundial da Bélgica.
Em comparação com Tóquio-2020, Rebeca co-
menta que chegará mais “madura e tranquila” a 
Paris. No Japão, ela foi prata no individual ge-
ral, tornando-se a primeira brasileira a subir ao 
pódio olímpico na modalidade, e ainda levou o 
ouro no salto — também foi a primeira do país a 
faturar duas medalhas numa só edição.
— Em janeiro, é faca nos dentes e sangue nos 
olhos. Não tem desculpa, cansaço ou dor. Farei 
o que precisar para que as coisas aconteçam. Vou 
chegar à Olimpíada para fazer meu melhor indi-
vidualmente e como equipe, junto com as meni-
nas, unidas e com nossa saúde mental e física no 
lugar — diz Rebeca. — Não me sinto pressionada 
a nada e quero deixar todos orgulhosos.

Façanhas
Ao longo da última temporada, o Brasil con-
quistou 20 medalhas em Mundiais (ou compe-
tições equivalentes) de dez modalidades, con-
siderando as provas que estão no programa de 
Paris-2024. O COB leva em conta os dois tor-
neios por categoria no skate realizados em 2023. 
Assim, a quantidade de ouros chegou a quatro, 

com sete pratas e nove bronzes.
Além de Rebeca, Filipe Toledo (surfe) e Bia Ferrei-
ra (boxe) foram campeões. Para chegar ao top 10 
em Paris, o Brasil precisa de ao menos dez ouros, 
desempenho alcançado por Holanda, França, Ale-
manha e Itália na última edição. O país acabou em 
12º no quadro de medalhas: sete ouros e 21 no total.
Rayssa Leal, que foi ouro e prata nos Mundiais 
de skate, é outra para acompanhar de perto. Vice 
em Tóquio, ela se manteve em alto nível e tam-
bém venceu o Super Crown e o Pan no street.
Ainda entre as mulheres, a dupla Duda e Ana 
Patrícia, líder do ranking mundial no vôlei de 
praia, ganhou o ouro no Pan e no Circuito Bra-
sileiro, foi prata no Campeonato Mundial de 
Tlaxcala e bronze no The Finals. Elas se junta-
ram após Tóquio e, em Paris, podem recolocar 
o Brasil no pódio — no Japão, o país não levou 
medalha pela primeira vez desde que a modali-
dade entrou no Programa Olímpico.
Nos ringues, o nome do Brasil é Bia Ferreira 
(60kg). Ela passou por 2023 invicta. Tornou-se 
bicampeã mundial e fechou o ano com o segun-
do título em Pans. E teve mais: também atleta 
no profissional, ganhou todas os combates que 
disputou até agora, dois deles em 2023.
Façanha, façanha mesmo é a de Marcus D’Almei-
da, número 1 do ranking mundial do tiro com 
arco recurvo e eleito o melhor atleta de 2023 pelo 
COB. Ele chegou à liderança do ranking em fe-
vereiro e não deixou o posto. Neste ano, ganhou 
a Copa do Mundo, no México, e foi bronze (por 
equipes) e prata (dupla mista) no Pan.
—Para Paris, tenho de me manter atirando, 
competindo muito, treinando no exterior e 
sentido a pressão. Não tem o que inventar, 
é continuar — avalia Marcus, que programa 
treinamentos na Coreia do Sul e na Europa 

Thiago Silva já desembarcou no Rio de 
Janeiro para apresentação no Fluminense

Time forte: Os destaques do esporte 
olímpico do Brasil a caminho de Paris-2024

Com modalidades inéditas e equidade entre participantes homens e mulheres, Jogos tem altas expectativas sobre os atletas brasileiros

RETORNO

T

a partir de fevereiro. — O ano de 2023 foi 
muito importante para minha carreira. Há 
cinco anos, o tiro com arco não era nada, 
era arco e flecha. Estou no caminho cer-
to. Tudo isso tem de me levar ao objetivo 
maior, que é o ouro olímpico.
No atletismo, é bom não perder Caio Bon-
fim e Alison dos Santos de vista. O primei-
ro, da marcha atlética, foi bronze no Mun-
dial e prata no Pan, nos 20km. Em Santiago, 
também levou o bronze na maratona de re-
vezamento misto, ao lado de Viviane Lyra. 
A prova é nova em âmbito mundial e será 
disputada em Paris-2024.
Já Piu, dos 400m com barreiras, teve ano de re-
tomada após lesão. Não foi bem no Mundial e 
não disputou o Pan, mas é o dono da terceira 
melhor marca da prova do mundo (46s29).

Retomadas
Outros destaques não tiveram um ano brilhante, mas 
são candidatos a ouro em Paris. Isaquias Queiroz 
(canoagem) mudou de cidade e teve quatro meses 
de férias por motivos pessoais. Ficou sem medalha 
mundial pela primeira vez e foi prata no Pan. Mayra 
Aguiar (judô), que não disputou o Mundial pois se 
recuperava de lesão, venceu o Grand Slam de Tóquio, 
o Pan e foi bronze no Grand Slam de Abu Dhabi.
Já Ana Marcela (maratona aquática) se recuperou 
de cirurgia durante o primeiro semestre e mudou 
de técnico. No Mundial, foi quinta nos 10km, que 
é a distância olímpica. No Pan, conquistou a prata. 
Martine Grael e Kahena Kunze (vela), por sua vez, 
terminaram em 12º no Mundial, mas foram ao pódio 
em etapas da Copa do Mundo e no evento-teste, re-
alizado no mesmo local dos Jogos. A vaga para Paris 
foi conquistada com a medalha de ouro no Pan.


